
Dipartimento di Impresa 
e Management 

 
 
 
 
 
 
 

Luiss 
Libera Università Internazionale 
degli Studi Sociali Guido Carli 
 
Viale Romania 32, 00197 Roma 
T +39 06 85 22 53 10 
impresaemanagement@luiss.it 
 
www.luiss.it 

 1 di 3 

Report del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Corporate Finance del 14 

dicembre 2020 

Il giorno 14 Dicembre 2020, a seguito di regolare invito trasmesso via mail, si è tenuto in modalità 

telematica l’incontro del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Corporate Finance. 

 

Presenti: 

 

Nominativo Qualifica 

Raffaele Oriani Direttore del Corso di Studi 

Marco Allegretti  

Executive Direzione Investimenti Internazionali, 

Atlantia 

Marco Vulpiani Partner Deloitte 

Adalberto Pellegrino CFO Rayway 

Marco Polli Director Bank of America 

Mirella Ciaburri Program Manager 

David Ruzza  In rappresentanza degli studenti di Dottorato 

 

È inoltre presente la dr. Maria Vittoria Adelmann, referente amministrativo del Dipartimento. 

 

L’incontro ha inizio alle ore 09.15.  

 

Il prof. Oriani ringrazia i membri del Comitato per aver aderito all’invito ed essere presenti e  

li informa che è partito il nuovo corso di laurea con alcune novità rilevanti, volte a recepire i suggerimenti 

avuti nella prima riunione del Comitato: prima dell’inizio dei corsi, gli studenti hanno partecipato alle 

due settimane della Freshers’ week, durante le quali hanno svolto una serie di attività propedeutiche alle 

lezioni del primo semestre, tra cui il corso di programmazione in Python. Tale corso è fondamentale 

poiché i corsi di Quantitative Methods for Finance e Asset Pricing sono interamente basati su Python. 

Inoltre, poiché il corso di laurea al momento non prevede una completa copertura dei temi legati al 

mercato del debito, sarà inserito un corso elettivo focalizzato sulle tematiche del debt market, rivolto agli 

studenti che vogliono approcciarsi all’investment banking e alla carriera aziendale.  

 

Il Prof. Oriani passa poi ad analizzare i punti all’ordine del giorno. 
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• Risultati Report questionari sottoposti al Comitato di Indirizzo 

Il Prof. Oriani informa i partecipanti che i risultati che si evincono dai questionari non sono esaltanti per 

alcune figure professionali poiché, tali figure, non sono attrattive per il CdS. Dalle risposte ai questionari, 

tra le competenze richieste, emerge il digitale. Il Prof. Oriani precisa che, sia a livello di corso di studi che 

di intera università, si sta lavorando molto con gli strumenti digitali, soprattutto per rendere le lezioni più 

facilmente fruibili agli studenti.  

Prende la parola il dott. Allegretti, confermando che anche nel mondo del lavoro l’utilizzo di tool digitali 

legati all’elaborazione dei contenuti e alla comunicazione è esploso. A livello di elaborazione dati, gli 

studenti che arrivano nell’azienda per cui lui lavora sanno usare i tool base che sono quelli che servono a 

loro, mentre risultano più scarse le loro conoscenze sui tool statistici.  

Interviene anche il dott. Polli, sottolineando che il digitale è uno strumento molto specifico del campo di 

applicazione per cui è difficile individuare quale sia una skill comune a tutti.  

 

Il Prof. Oriani riprende la parola per passare ai successivi due punti all’ordine del giorno. 

 

• Indagine sui Laureandi 2020   

• Indagine sui laureati Luiss e il lavoro 2020  

 

Per entrambi i punti, il Prof. Oriani comunica ai partecipanti di avere poche informazioni, essendo il 

corso di Laurea di recente nascita e passa al successivo punto all’ordine del giorno. 

 

• Report Tutor aziendali  

Il Prof. Oriani chiede ai partecipanti se hanno avuto modo di impiegare studenti Luiss nelle aziende per 

le quali lavorano e che impressione hanno avuto di tali studenti. 

Prende la parola il dott. Allegretti, affermando che gli studenti Luiss che ha avuto modo di incontrare 

nell’azienda per cui lavora si sono dimostrati molto preparati dal punto di vista teorico e tecnico, tuttavia 

ha riscontrato che gli stessi hanno fatto poche esperienze all’estero.  

Interviene il dott. Polli confermando che anche secondo lui il tema delle esperienze all’estero è 

fondamentale, così come è importante permettere agli studenti di studiare in classi in cui la presenza di 

stranieri sia notevole poiché ciò permette di avere un confronto con culture e stili di vita diversi. Il Prof. 

Oriani conferma che l’obiettivo dell’Ateneo è arrivare a una percentuale di studenti stranieri in classe 

almeno pari al 30%.  

 

Il Prof. Oriani passa ad analizzare gli ultimi due punti all’ordine del giorno. 

 

• Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Studi 2019 

Il Prof. Oriani informa i partecipanti che dalla scheda di monitoraggio è emersa la necessità di apportare 

migliorie sul corso di studi e che sono in atto una serie di misure per incrementare il livello di 

internazionalizzazione sia degli studenti in uscita che di quelli in entrata. È emersa anche la necessità di 

inserire un corso su principi contabili internazionali e qualche piccolo problema sui materiali didattici. 
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Tuttavia, nel complesso sia dalla SMA che dagli incontri con gli studenti è emerso un quadro 

sicuramente positivo.  

 

• Risultanze incontri Direttori CdS-docenti e Direttori CdS-studenti 

Il Prof. Oriani informa i partecipanti che dalle riunioni avute con studenti e docenti è emersa la volontà 

da parte degli studenti di poter lavorare il più possibile in modo applicativo su casi pratici che mettano 

alla prova le competenze acquisite a livello teorico: l’obiettivo che ci si pone è, quindi, quello di allineare 

sempre di più le attività svolte in aula alle richieste del mondo professionale. 

 

Il Prof. Oriani chiede ai partecipanti di intervenire brevemente sulle due principali tematiche emerse fino 

a questo punto: 1) l’uso delle tecnologie digitali 2) eventuali valutazioni su studenti che hanno avuto 

come tirocinanti/analisti e considerazioni su come si possa aumentare il livello di employability.  

Prende la parola il dott. Pellegrino, affermando che a suo avviso le esperienze internazionali sono 

sicuramente importanti ma dipendono anche dal profilo ricercato, poiché in tutte le aziende servono 

profili variegati. Relativamente al digitale, il dott. Pellegrino conferma quanto detto dai colleghi: in ogni 

ambito enormi passi avanti sono stati fatti grazie alla tecnologia a disposizione per cui è fondamentale la 

conoscenza tecnologica.  

Interviene anche il Prof. Vulpiani per confermare quanto detto precedentemente. Dal punto di vista del 

digitale, il Prof. Vulpiani ha avuto modo di sperimentare a lezione che, dopo qualche difficoltà iniziale, 

l’uso degli strumenti tecnologici ha presentato anche dei vantaggi. L’interazione con gli studenti è stata 

facilitata dalla chat, anche se il contatto umano è sempre prioritario. A suo avviso, il corso di Python è 

molto importante per gli studenti, poichè lavorando nel mondo della consulenza, si rende conto che 

l’utilizzo dei big data è ormai all’ordine del giorno ed è quindi fondamentale formare gli studenti 

all’utilizzo di strumenti di data analysis. Relativamente al tema dell’internazionalizzazione, il Prof. 

Vulpiani conferma che anche secondo lui non è necessario, ai fini dell’employability, che gli studenti 

abbiano avuto esperienze all’estero. Al contrario, è fondamentale conoscere approfonditamente almeno 

una seconda lingua.  

 

Non essendoci altro da discutere il Prof. Oriani ringrazia i membri per aver partecipato all’incontro, 

ricorda loro di essere a disposizione per ogni ulteriore chiarimento o approfondimento e augura un 

proficuo lavoro. 

 

L’incontro si conclude alle 10:08. 

 

 

 


